

Zwischenzeugnis

Herr Dipl.-Informatiker Rolf-Enver Haase, geboren am 10. März 1973, ist seit dem 01. Februar 2002 als Softwareentwickler in unserem Unternehmen tätig. Zuvor war er vom 01.10.2001 bis zum 31.01.2002 bei der Firma convergence integrated media GmbH beschäftigt, welche in die convergence GmbH überging.

Die convergence GmbH ist ein innovatives Unternehmen mit dem Schwerpunkt Softwareentwicklung für den Bereich digitales Fernsehen (DVB). Insbesondere realisieren wir modulare Systemsoftware für Set-Top-Boxen, basierend auf dem Betriebssystem Linux und verschiedenen embedded Hardware-Plattformen. Convergence unterstützt dabei offene Standards. Neben Treibern, einer eigenen DVB-Middleware, der Benutzeroberfläche und verschiedenen Anwendungen verfügt convergence über eine Implementierung des europäischen Standards Multimedia Home Platform (MHP).

Herr Haase ist in unserer Firma als Softwareentwickler für die "Multimedia Home Platform" (MHP) eingesetzt, einer industrieübergreifenden und offenen Plattform für interaktive Fernsehinhalte und zur Steuerung von Geräten der Unterhaltungselektronik.

Sein Aufgabengebiet umfasst sowohl planerische Tätigkeiten, wie das Design von Softwaresubsystemen inklusive des sensiblen MHP-Anwendungsverwaltungskerns mit Hilfe formaler und semiformaler Methoden, als auch die Implementierung des zur MHP gehörenden Pflichtenheftes (DVB-Standard TAM 232r34).

Hierbei wird besonderer Wert zum einen auf die Kompatibilität mit bereits am Markt befindlichen MHP-Applikationen als auch auf die strenge Einhaltung der MHP-Spezifikation gelegt. So hat Herr Haase erfolgreich an firmenübergreifenden Workshops zur Wahrung der Kompatibilität verschiedener MHP-Implementierungen teilgenommen. Unsere MHP wird zu großen Teilen in den Programmiersprachen Java und C implementiert, wobei Herrn Haases höchst detailreiche Kenntnisse der Java-Laufzeitumgebung (Java Virtual Machine) sehr hilfreich und zeitsparend sind. Seine Kenntnisse verschiedener Assemblersprachen sind überdies notwendig, um Fehler in zugekauften Softwarekomponenten ausfindig zu machen und zu beheben.

Neben der Systemprogrammierung hat Herr Haase auch Anwendungen, wie hausinterne Werkzeuge für automatisiertes und interaktives Testen und einen Prototypen eines MHP-basierten User Interfaces für IP-Streaming konzeptioniert und implementiert.

Herr Haase verfügt über ausgeprägte didaktische Fähigkeiten, um auch sehr komplizierte technische Vorgänge adäquat in Worte zu fassen und anderen nahezubringen. Dies ist nicht nur bei Teambesprechungen im näheren Kollegenkreis stets sehr hilfreich, sondern auch bei der Beratung externer Anwendungsprogrammierer und abschließenden Tests bei Kunden. Herr Haase arbeitete höchst erfolgreich ein dreiköpfiges Team in unserer Dependance in Livorno, Italien innerhalb kürzester Zeit in das MHP-Projekt ein. Seine sehr guten konzeptionellen Fähigkeiten und analytischen helfen stets, Entwicklungsprozess auch jenseits des eigenen Teilprojektes erfolgreich voranzubringen. Herr Haase hat immer erfolgreich teamübergreifend bei den Anforderungsdefinitionen für andere Subprojekte mitgearbeitet. Durch sein hohes Fachwissen und seiner ausgeprägten Fähigkeit, teambasiert zu arbeiten, treibt Herr Haase die Entwicklung unserer Projekte stets voran.

Am Messeauftritt unserer Firma und bei der Vorbereitung von Firmenpräsentationen hat Herr Haase entscheidend mitgewirkt; bei der Reparatur defekter Set-Top-Box-Prototypen stellt Herr Haase tatkräftig sein feinmechanisches Können unter Beweis.

Herr Haase führt nicht nur die ihm übertragenen Arbeiten stets sehr sorgfältig, zuverlässig, verantwortungsbewußt und zu unserer vollsten Zufriedenheit aus; auch sein Engagement, neue und zeitsparende Lösungswege zu finden, entspricht jederzeit voll und ganz den hohen Anforderungen unseres Unternehmens. Als sehr sorgfältig und eigenverantwortlich arbeitender Mensch geht Herr Haase an neue Aufgaben stets planvoll heran und erledigt diese systematisch und effizient.

Herr Haase ist stets sehr einsatzfreudig und zeigt viel persönliches Engagement. Wegen seiner stets freundlichen, verbindlichen, kooperativen und hilfsbereiten Art ist Herr Haase bei Vorgesetzten und Kollegen gleichermaßen sehr geschätzt und anerkannt.

Sein Verhalten gegenüber Vorgesetzten und Arbeitskollegen ist stets einwandfrei. Er überzeugt fachlich und ist für uns ein sehr wertvoller Mitarbeiter mit persönlichem Format.

Dieses Zwischenzeugnis stellen wir auf Wunsch von Herrn Haase gerne aus.

Berlin, den 13.07.2004

Frank Fischer Geschäftsführer